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Compte-rendu de  

l’assemblée générale ordinaire 

de l’APACIB 

 le vendredi 26 mai 2023 

________________________________________________________ 

L’Assemblée Générale ordinaire de l’APACIB s’est réunie le vendredi 26 mai à 10h15 dans 

l’amphithéâtre du CRNA Ouest. 

Présents :  Patricia Tréguy, Claire Le Bail, Florent de Rojas, Scott Fontaine, Sébastien Joncour, 

Elie Lesiourd, Anne-Carole Fajau, Alexandre Riche, Jean-François Garo, Lancelot 

Eynard, Hervé Jézéquiel, Marie-France Siduron, Maguy Breton, Hubert Quinquis, 

Sylvain Trapes, Jacques Labat, Myriam Viennot, Frédéric Guerizec, Simon Brière, 

Guillaume Ameline, Thierry Boutillier, David Philippeau, Marianne Mauss, Olivia 

Théry, Julie Lasserre, Lucie Feydieu, Tarik Houari.  

Excusés :  44 adhérents ont donné leur pouvoir. 

Avec 27 adhérents présents et 44 autres représentés, l’Assemblée Générale peut valablement 

délibérer. 

 

Introduction et rationalisation des associations  
 

Thierry Boutillier commence par faire un point sur la rationalisation des associations, qui est une 

demande nationale de regrouper les associations d’un même CLAS. 

Après un début laborieux où chaque association avait voté de continuer son existence hors 

subvention, sans plus dépendre du CLAS, le GT Rationalisation du CLAS Ouest a avancé dans ses 

travaux.  

Les conditions sont meilleures que ce qu’on pensait initialement pour la structure éventuelle : en 

effet, l’administration ouvre un poste de gestionnaire à temps plein, et il restera 0.5 ETP (115 jours) à 

répartir entre 7 personnes du bureau régional. En outre, ce poste bénéficie déjà d’une excellente 

candidature. 

Le GT, après avoir étudié la possibilité de créer une association régionale, s’est finalement tourné 

vers une fédération d’associations, plus simple à mettre en place, et qui répond mieux aux 

contraintes de distance, de trésorerie, de représentabilité. 

Sur une question de Sébastien, on explique que la répartition de la subvention se ferait d’abord dans 

la Commission Vie Associative du CLAS entre BAL VS (Budget d’Action Locale – Vie Sociale) et BAL VA 

(Budget d’Action Locale – Vie Associative), puis la fédération répartirait le BAL VA entre ses 

associations membres. 

Trapouille rappelle que le principal changement avec cette réorganisation, c’est le bénévolat. Quand,  

avant, une cinquantaine de personnes bénéficiaient de quelques ATAS, à présent seules 7 personnes 

bénéficieront de jours au sein de la fédération entière. La majorité du travail se fait sur le temps libre 

des bénévoles. Mais Bout rappelle que les membres des sections ont confirmé préférer continuer à 

bénéficier de la subvention, même sans ATAS. 
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Le bureau propose un vote sur l’engagement dans la fédération : 2 adhérents s’abstiennent ; tous les 

autres sont pour. 

 

Bilan moral 2022 
Simon présente les activités de l’APACIB, dont la nouvelle activité Padel (mélange de tennis, squash). 

Alex explique l’activité ; elle a lieu actuellement sur les terrains de Guipavas. Le groupe envisage 

d’organiser une sortie découverte pour l’ensemble des adhérents APACIB, avec cours encadré, et 

aussi une sortie à Rennes pour les plus aguerris, entre 8 et 12 participants sur 2 jours. Il existe un 

groupe WhatsApp qui compte une trentaine de participants. Terrains 28€ pour 4 personnes.  

L’activité Qi gong a lieu à présent le mardi soir, en ce moment seuls deux adhérents participent. 

Achat de matériel : l’APACIB a acheté en 2022, sur des crédits CCAS, pour 10 000€ de matériel de 

musculation. Ce matériel sera très prochainement installé dans la salle de fitness, en ménageant de 

l’espace pour les utilisateurs actuels. L’assurance de l’APACIB, la MACIF, couvrira les adhérents de 

l’association en cas d’accident. Mais les non-adhérents ne seront pas couverts. Attention, donc, en 

début de nouvelle année, à prendre rapidement son adhésion. 

Sorties 2022 : voile en été, projet reconduit en 2023. Jeff en profite pour faire un point. Tickets 

disponibles à la vente (25% de remise) auprès de Jeff, qui pourra distribuer les tickets sous forme de 

n° de série. 3.75€ le ticket. Pour exemple : 12 tickets permettent de faire 1h de cata. L’inscription des 

mineurs générera à titre de subvention des tickets supplémentaires. Ces tickets ne sont 

malheureusement valables que du 1/07 au 31/08. 

Il y aura aussi un stage : inscription via un code APACIB. La publicité devrait sortir prochainement. 

Bilan des sections 2022 :  

VTT : Jez explique que la section a fait quelques sorties informelles via son groupe WhatsApp, et un 

repas de fin d’année.  

Golf : l’AG de section a eu lieu hier soir. En 2022, ils étaient 23 adhérents, chiffre en baisse. La section 

est dynamique via le championnat corpo de Bretagne : 3 équipes participent, l’une d’elles a fini 3è 

équipe bretonne. L’initiation en 2022 a échoué à cause de difficultés administratives générées par la 

rationalisation des associations. Le National de golf a été organisé à St Malo fin septembre sur crédits 

UNASACEM, ç’a été un gros succès. Tanguy a laissé sa place de trésorier à Louis-Michel. En 2023, 8 

membres participeront à l’européen de golf en Espagne en septembre. Une nouvelle tentative 

d’initiation est probable en octobre, en fin de saison. 

Vélo : la sortie Bodicare s’est finie hier : c’était une sortie CLAS sur 3 jours,à travers les 4 

départements bretons. Les agents MF n’ont pas pu venir cette année, il y avait 12 participants. En 

2022, la section s’est acheté des tenues, sans subvention. La section souhaite organiser une autre 

sortie en septembre, qui pourrait être un aller-retour à Carhaix sur deux jours avec plusieurs options 

d’itinéraires, afin d’accueillir des sportifs peut-être moins aguerris. 

Volley : Tarik explique qu’ils sont 4, complétés par Guipavas. Quelques nouveaux sont arrivés. 

Foot : Seb rappelle qu’ils sont quelques-uns, ils jouent à Coatodon le vendredi en vétéran avec une 

quinzaine d’extérieurs. En 2022, ils ont fusionné avec Reims pour envoyer une équipe à l’européen 

de foot. Ils ont aussi organisé le national de foot à Brest : environ 240 participants, beau temps, beau 

succès. Ce national de foot a inclut un tournoi féminin pour la première fois, ce qui a eu pour 

conséquence la création d’un tournoi féminin pour l’européen de foot 2023 ! 

Oenologie : en 2022, la section a organisé une sortie en octobre dans le Gers, qui a compté 13 

participants ; il y a eu aussi 3 soirées dégustation chez des cavistes. Le groupe compte 25 adhérents, 
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dont quelques nouveaux, jeunes. Bout a laissé sa place de président de section à Sylvain Meunié. En 

2023, un vigneron est déjà venu animer une soirée avec ses propres vins la semaine dernière.  

La section Pilotes n’est pas représentée.  

Bout rappelle qu’il est indispensable que les sections soient présentes à l’AG. Il est trop difficile ces 

temps-ci d’obtenir les infos dont les trésoriers ont besoin pour finaliser les comptes et préparer les 

subventions de l’année suivante. L’AG vote à la majorité (2 abstentions) une résolution actant une 

date limite au 15 février pour fournir ces informations : en l’absence d’informations, le CA 

n’attribuera pas de subvention pour l’année suivante. 

Achat de matériel APACIB : l’association a investi dans deux nouveaux jeux de lumière.  

Trapouille rappelle que quand on emprunte du matériel, il est important de se noter sur les feuilles 

prévues.  

L’association avait acheté une glacière pour 120€, on propose qu’elle soit disponible au prêt gratuit. 

Il faudra l’intégrer au site internet.  

 

Bilan financier 2022 
 

Les adhésions sont en baisse (290). On essaiera de remettre des enveloppes dans les services et dans 

les casiers équipes pour booster les adhésions, d’autant plus qu’on n’a plus la contrainte Garantie 

Obsèques. 

Les trésoriers présentent l’évolution des subventions CLAS. On était autour de 20 000€ en 2022, 

contre plutôt 50/60 000€ en 2015... 

Cette subvention se répartit entre achat matériel, assurance, activités APACIB principale, sections. 

Guillaume précise qu’historiquement les activités principale et sections étaient à peu près 

équilibrées, mais en 2022 le CA a choisi de favoriser les sections et de prendre sur les activités 

APACIB Principale les conséquences des baisses de subvention. 

Sorties 2022 : Mo café, sorties pêche en mer.  

Achats : matériel de musculation (budget CCAS), t-shirts volley, jeux de lumière. 

Billetterie : 3923.30€ de budget. 

Bons d’achat : ils étaient historiquement financés par les distributeurs, mais les recettes étant très 

largement en baisse depuis 10 ans, le CA a choisi de réduire à un par adhérent le nombre de bons 

distribués. Sélecta est devenu vraiment difficile à joindre, et des machines sont en panne depuis 6 

mois sans réaction de leur part, malgré les nombreux appels de Pascal. Lucie propose d’aider à 

relancer ou contacter des associations de consommateurs si besoin. Elie fera une recherche pour 

trouver éventuellement une autre entreprise.  

Dépenses : 36500.13€ 

Recettes : 26705.03€ 

BILAN sans les sections : +618.43€ 

 

Sections : 

Les bilans des sections sont tous en négatif. En particulier Ciné-spectacle, qui a bénéficié de moins de 

subvention en 2022. Total -1368.69€ 
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BILAN GLOBAL -750.26€ 

Ce bilan est soumis au vote de l’AG : 

1 l’AG donne quitus au bureau pour le suivi et la présentation du budget 2022 -> unanimité 

2 l’AG affecte les résultats de l’exercice APACIB 2022 au compte « autres réserves » pour un montant 

de -750,26 € ( 618,43 – 1368,69). -> 4 abstentions. 

 

Election du CA 
Les membres sortants sont : Guillaume, Simon, Maguy, Julien Cadalen, Marie-France, Pascal, Sylvain 

Trapes. Julien et Maguy ne se représentent pas. Pascal, Sylvain, Simon, Guillaume, Marie-France 

souhaitent continuer. Ellie Lesiourd et Sylvain Meunié se présentent. Patricia souhaite arrêter. 

L’AG élit ces personnes au CA à la majorité (1 abstention).  

 

Prévi 2023 
Simon rappelle que les infos pour organiser une sortie sont disponibles sur le site internet de 

l’APACIB. 

Sorties prévues : pêche, voile, thalasso (septembre), sortie guinguette fin juin proposée par Marie-

France 15€/p, 3.50/enfant. 

Le prévisionnel 2023 a été élaboré en partant sur une base de 300 adhérents. Cf tableau.   

 

 

Questions diverses  
Un adhérent (Thomas Charpiat) va racheter deux vieilles enceintes 50€ chacune. 

Elie pose une question sur le sujet de la communication : il cherchera peut-être des pistes pour 

améliorer la communication de l’APACIB, y compris celle des sections.  

 

Fin de l’AG 12h30. 

 

Le président, Thierry Boutillier                                                                             La secrétaire, Marianne Mauss 
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Compte-rendu du 

Conseil d’Administration 

de l’APACIB 

 le vendredi 26 mai 2023 

________________________________________________________ 

Le Conseil d’Administration de l’APACIB s’est réuni le vendredi 26 mai à 12h35. 

Présents :  Sébastien Joncour, Elie Lesiourd, Anne-Carole Fajau, Lancelot Eynard, Marie-France 

Siduron, Maguy Breton, Sylvain Trapes, Simon Brière, Guillaume Ameline, Thierry 

Boutillier, Marianne Mauss.  

 

Excusés :  Jean-François Garo, Pascal Goguer, Patricia Tréguy. 

 

Election du bureau 2023  
 

Président : Thierry Boutillier 

Trésorier : Simon Brière 

Trésorier-adjoint : Lancelot Eynard 

Secrétaire : Marianne Mauss 

Secrétaire-adjoint : Elie Lesiourd 

 

Fin du CA 12h45 

 

Le président, Thierry Boutillier                                                                             La secrétaire, Marianne Mauss 

 


